

Drogue

Trois tonnes de cocaïne saisies sur un voilier

PRIS DE TROIS TONNES de cocaïne. C'est la saisie historique que viennent de réaliser les policiers espagnols à bord d'un voilier au large des îles du Cap-Vert. L'épilogue d'une enquête de plusieurs mois menée avec leurs homologues français qui a permis l'arrestation de huit trafiquants, dont sept Français, en fin de semaine dernière en Espagne, à Montpellier (Hérault) et à Paris. Ce réseau très bien structuré importait de la cocaïne d'Amérique du Sud vers l'Europe, et notamment la France, via le Maroc.

En Rivière, les policiers des îles Canaries se sont intéressés à deux

curieux plaisanciers, un Espagnol, patricien Ventura, et un Français, René C., déjà connu pour des affaires de stupéfiants, qui venaient de louer un bateau officiellement pour une croisière vers le Cap-Vert. Mais, en récupérant divers documents, dont deux cartes nautiques, les policiers se sont aperçus que les deux hommes s'étaient rendus vers les côtes sud-américaines.

300 000 € récupérés

Deux mois plus tard, l'équipe d'enquêteurs français et espagnols apprend que René C. vient de s'envoyer d'Espagne pour Cuba où un voilier,

le « Tobago Clipper », acheté par le réseau fin 2004, va lever l'ancre.

C'est finalement début juillet que le bateau, battant pavillon norvégien, quitte La Havane avec à son bord René C. et Patrick T., un autre Français. Suivis à la trace dans les Caraïbes, les deux hommes seront notamment escortés à Trinité-et-Tobago avant de prendre la direction du Maroc. Dans la nuit de vendredi à samedi, ils sont finalement interceptés par un commando de la police espagnole au large du Cap-Vert. Les enquêteurs saisissent 2,8 t de cocaïne. Simultanément, Ventura, le complice espagnol, est arrêté près de Bar-

celone et Henry T., un autre Français soupçonné de superviser la logistique du réseau, est interpellé près de Malaga. Au cours des perquisitions, plus de 300 000 € sont saisis. En France, quatre autres suspects sont arrêtés. Deux dans la région de Montpellier et deux autres à Paris, dont la compagne de Patrick T.

Ce réseau est soupçonné d'avoir déjà passé plusieurs centaines de kilos de cocaïne sud-américaine. Son démantèlement est en tout cas un succès pour l'une des premières enquêtes réalisées de bout en bout par des policiers français et espagnols.

Damien DUCROT